
FRAKTIONEN SPD,  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

IN DER REGIONSVERSAMMLUNG DER REGION HANNOVER 

Antrag zum Haushaltsplanentwurf 2022 gemäß § 8 der Geschäftsordnung 

Sitzungsdatum Fachausschuss/Gremium

08.03.2022 Ausschuss für Umwelt und Klimaschutz 

17.03.2022 Ausschuss für innere Organisationsangelegenheiten, Finanzen und 
Gleichstellung 

22.03.2022 Regionsausschuss 

29.03.2022 Regionsversammlung 

Bezeichnung: Förderprogramm e.coSport finanziell besser ausstatten  

Seite Entwurf Teilhaushalt Nr. / Bezeichnung 

192  96 / 965612 Klimaschutz 

Beantragte 
Änderung: 

Wir fordern die Verwaltung auf, die e.coSport-Richtlinie über die finanzielle 
Förderung energetischer Sportstättensanierung in der Region Hannover 
insofern zu ergänzen, dass die Umrüstung der Flutlichtanlagen auf LED-
Technik in Zukunft als Beratungsmodul integriert wird bzw. Sportvereine 
dahingehend aktiv beraten werden. Aspekte der Lichtverschmutzung sind dabei 
zu berücksichtigen. 

Die Mittel im Haushalt 2022 für das Förderprogramm zur energetischen 
Sanierung von Sportstätten e.coSport werden um 300.000,00 Euro 
aufgestockt. Die zusätzlichen Haushaltsmittel sollen für die Umrüstung von 
Heizungsanlagen und für den Austausch von Flutlichtanlagen verwendet 
werden.

Begründung: Das Förderprogramm zur energetischen Sanierung von Sportstätten läuft seit 
2002 sehr erfolgreich. Im Haushaltsjahr 2021 erhielten insgesamt sechs 
Sportstätten eine Förderung durch die Region (0276 BDs V). Mit den 
beantragten Umrüstungen werden bis zu 45 Tonnen CO2 pro Jahr in der 
Region eingespart.  
Für das kommende Haushaltsjahr ist es wichtig, das Beratungsangebot zum 
Thema Wärmeversorgung und zur Umrüstung von Flutlichtanlagen auf LED-
Technik als Bestandteil in die e.coSport-Richtlinie zu integrieren, damit auch 
die Sportvereine in der Landeshauptstadt Hannover vom Förderanreiz einer 
Energie- und CO2-einsparenden Umrüstung ihrer Flutlichtanalgen auf LED-
Technik profitieren können. Dies ist wegen der enormen CO2-Einsparungen 
gut für das Klima und wegen der hohen Energieeinsparungen auch gut für die 
Finanzen der Sportvereine – Eine Win-Win-Situation, die wir politisch 
unterstützen möchten 

                                                                                 Hannover,   
Mit freundlichen Grüßen 

Silke Gardlo          Sinja Münzberg/Evrim Camuz 
(Fraktionsvorsitzende, SPD)                                       (Fraktionsvorsitzende Bündnis 90/Grüne) 


